

2023/38 0.08.01 Legislaturplanungen
Visualisierung Wetzikon 2040, Kreditbewilligung in eigener Kompetenz (ausserhalb Budget)

Beschluss Stadtrat

1. Für die Erstellung der Visualisierung von Wetzikon 2040 wird ein Kredit in eigener Kompetenz des Stadtrats ausserhalb des Budgets 2023 von 18'180 Franken (inkl. MWST) zulasten des Kontos 1003.3130.00 bewilligt.
2. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist per sofort öffentlich.
3. Mitteilung durch Fachperson Kommunikation an:
 - Wendy Buck, Project Manager, Zense GmbH
4. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Abteilung Finanzen
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

Ausgangslage

Mit Beschluss vom 11. Januar 2023 (SRB 2023/13) hat der Stadtrat das Legislaturprogramm 2022 – 2026 sowie die Vision 2040 verabschiedet. Dabei hat der Stadtrat sechs übergeordnete Handlungsfelder mit Schwerpunktprojekten definiert. Diese werden die Stadt weit über die Legislatur 2022 – 2026 hinaus prägen.

Wieso eine Visualisierung der Handlungsfelder wichtig ist

Zur Veranschaulichung der Handlungsfelder und für eine zielgerichtete Kommunikation besteht im Stadtrat ein grosses Bedürfnis nach einer Visualisierung. Als Gesamtbild soll die Visualisierung aufzeigen, wie die Themen in den einzelnen Handlungsfelder miteinander verbunden sind und nicht unabhängig voneinander bearbeitet werden. Die graphischen Elemente werden in der gesamten Kommunikation rund um das Legislaturprogramm sowie die Vision 2040 immer wieder bewusst verwendet. Damit kann ein höherer Wiedererkennungswert beim Zielpublikum – der Bevölkerung und dem Parlament – generiert werden.

Anforderungen an die Visualisierung

Die externe Kommunikationsagentur erarbeitet zusammen mit der Stadt Wetzikon das Konzept für die Verbildlichung und Vermittlung der neuen Strategie inkl. Story und Metapher. Das Konzept wird von der Kommunikationsagentur in der Form einer Strategievisualisierung umgesetzt. Die Visualisierung wird für die digitale und analoge Verwendung aufbereitet.

Die Visualisierung soll folgende Anforderungen erfüllen:

- Gesamtansicht der sechs übergeordneten Handlungsfehler
- Einzelteile als alleinstehende Illustrationen nutzbar (für Präsentationen, Website, Social Media, etc.)
- Interaktive Ausgestaltung
- Vision Wetzikon 2040 verbildlichen und vermitteln

Kosten

Die Kosten für eine Visualisierung der Vision 2040 sind nicht im Budget 2023 eingestellt. Es wird daher ein Kredit von 18'180 Franken ausserhalb des Budgets zulasten des Konto-Nr. 1003.3130.00 bewilligt. Vom Gesamtbetrag seiner Kompetenz für Ausgaben ausserhalb des Budgets über Fr. 750'000 hat der Stadtrat bis jetzt im Jahre 2023 Fr. 169'000 beansprucht. Auf die Optionen in der Offerte wird verzichtet.

Nächste Schritte

Die Visualisierung wird von einer externen Kommunikationsagentur erstellt. Ein erstes Mal öffentlich präsentiert wird die Visualisierung an der Informationsveranstaltung zum Legislaturprogramm 2022 – 2026 und der Vision 2040 vom 27. März 2023.

Erwägungen

Der Stadtrat ist überzeugt, dank der Visualisierung der sechs übergeordneten Handlungsfeldern, seine Botschaften zur Vision für Wetzikon im Jahr 2040 anschaulich präsentieren zu können. Zudem bestehen mit den einzelnen graphischen Elementen aus der Visualisierung einzelne Sujets, die den Wiedererkennungseffekt erhöhen und für die fortlaufende Kommunikation von zentraler Bedeutung sind.

Für richtigen Protokollauszug:



Stadtrat Wetzikon

Martina Buri, Stadtschreiberin